
I, MUNCIPALIDAD DE LOTA
Secretaría Mun¡c¡pal

ACTA N.003t2017
REUNIÓN CONCEJO
ML]NICIPAL DE LOTA 26/0I/2017
HORARIO 10:00 A 13:30 HORAS

TABLADE MATERIAS

l.- Audiencias
2.- Aprobación actas anteriores
3.- Conespondencia
4.- Informaciones

DESARROLLO DE LA TABLA

Se deja constancia que los concejales
Alejandro cartes y Sra. Eduvina unda no estariin presentes en la reunión por encontra¡ie en
comisión en un curso de capacitación en la ciudad de La Serena.-

Huasos Montados de Colcura

hect¿íreas para construir media

l.l.- Se recibe a don Joel Alvarez, en reprcsentación de los
quien plantea:
a.- Ellos est¿ín solicita¡do terreno a la Forestal Arauco de 5
luna;
b.- Para actividad de trilla a yegua suelta solicitan camiones para traslado de fardos de paja;
c.- Solicitan que las autoridades puedan hacerse parte en la actividad;
d.- Les preocupa el tema de los incendios.

Sra. Concha dice que esta actividad se realiza
todos los veranos y desde hace muchos años.

Como los recursos municipales son escasos
quizás se podria incorporar la actividad denlro de los que es la Semana Lótina.

Jurídica podría orientarlos.
Sobre la petición del teneno, quizás Asesoría

Sr. Oyarce está por apoyar a estas
organizaciones.-

En relación al tema de los incendios, se debería
hacer un catastro de los lugares más peligrosos con pastizales y ejercer labores de limpieza.

Pide oficiar a Forestal Arauco ya que ellos
cuentan con segu¡os y nada hacen al efecto. se les debería pedir tomen carta en el asunto y
consultar por las medidas que adoptan en sus predios particulares para evitar los incendios.

También deberia existir un mínimo de distancia
entre los bosques y las poblaciones.-

Sr. Roca se imagina que en períodos anteriores
se les ha colaborado económicamente en sus actividades y por lo mismo, estaría de acuerdo
en que ahora también se les colabore y los felicita por mantener estas tradiciones.

Pide colaboración del camión aljibes para estar
a disposición de los Bomberos_ las 24 horas por la temporada de verano y le preocupa
Cousiño al Cerro por el tema de los incendios.-

Sr. Ramírez señala que es bueno ¡escata¡ el
folclore y las costumbres típicas por ello los apoya.-

Sr. Alcalde dice que ayer se reunieron con la
comunidad de colcura y los dirigentes pidieron recupera¡ las lradióiones ya que antes ello
no se hacía.

Aclara al concejal Roca, que nunca el
Municipio ha proporcionado dinero a la agrupación.



La disposición existe, pero no se puede
incorporar en ítem de semana lotina ya que dicha actividad ya se encuentra en proceso de
licitación en el portal.

muchas veces se reouieren voluntades.
Colcura pidió rescatar la Semana Colcurana y

El Municipio hizo gestiones para terrenos en

se oficio a EFE.-

Forestal y no se obtuvieron resultados positivos.
Se espera que a la Agrupación les vaya bien y

para eso hay que esperar la respuesta.

Sobre la actividad que ellos estrín organizando
le sugiere contactarse con los encargados de los programas, ya que todos estarán a su
disposición.

Dando respuesta a la concejal Concha le
informa que el encargado de ¿í¡eas verdes ya recorrió la comuna, y se está a la espera de que
haga llegar el catastro de los pastizales.

Respondiendo al concejal Oyarce, se ha
entregado ayuda a Bomberos y con gestión se consiguió agua mineral y herramientas.

El camión aljibes está a cargo del chofer don
José Luis cuevas y estará a disposición de Bomberos cada vez que suene la sirena (el
chofer es Bombero).-

Sobre el terreno de al lado del Consultorio. va

1.2.- Sindicato de trabajadores independientes vienen en solicitar terreno para construir su
sede en comodato, dado que actualmente tienen un uso precario.-

Secretario Municipal les informa que la Sta.
Grecia Quiero solicitó un informe jurídico y desde el punto de vista legal no és factible
accede¡ a lo solicitado por ellos y por ende debe mantenerse el precario.-

Sra. Concha dice que puedan ver otro teneno.
Sr. Alcalde les pide sigan viendo el tema con la

Sra. Grecia Quiero hasta que encuentren el lugar adecuado.-

1'3.- Sr. orlando Pedrero viene al concejo para hacer presente que se le adeudan M$ 4.300
por servicio de producción de evento rcalizada en periodo anterior, con la actuación de
Natalino en la comuna y hace presente que se le tramitó por años sin obtener resultado
alguno.

Se le sugiere haga llegar la carta con todo el
detalle de lo sucedido, como para ver la manera de cancelar ese servicio.-

Sr. Roca dice que se necesita saber cuiínto se
debe por el Municipio, dado que son obligaciones que se deben cancelar.

El solicitó la información y no ha legado.
Sr. Alcalde indica que la información les llegó

oportunamente, lo que corrobora la concejal sra. concha, quien dice que tiene el listado de
deudas conocidas.-

Secretario Municipal aclara que es muy dificil
de informar este tipo de deudas dado que van apareciendo en el camino yá qu" no oúedecen
a un proceso regular de compras-

1.4.- sra. Gina Zapettini de canal Regional plantea el mismo tema ya que se le adeudan
spot publicitarios de educación 2016, trae un DVD de respaldo y el monio asciende a M$
2.500 más IVA.-

Sr. Juan Pana, Jefe de Admón. y Finanzas
señala que la Directora de control detectó qr"re había una actividad para el día áe la madre
que no se hizo y se le pretendía pagar al Sr. pedrero una amplificación que nunca se hizo.



Sobre las deudas existentes, solo pueden dar
cuenta de lo que está dentro de un proceso regular, pero no de las otras que van apareciendo
con las denuncias de los acreedores y que no obedecen a tratos por el portal, sino que a
tratos que funcionarios en forma particular comprometieron.

Sr. Pedrero dice que efectivamente a él le
pidieron la actuación de Natalino, que sí se realizó y posterior a ello como no podian
cancelar ese servicio, lo presionaron para postular a amplificación para una activid;d que
no se hizo.

Luego le pidieron retirar su orden y así lo
fueron tramitando hasta el día de hoy.-

Sr. Alcalde pide las disculpas del caso, dado
que este tipo de situaciones nunca debió darse, pero se buscariá¡ las soluciones._

2.- Se someten a la aprobación del Concejo el acla 2 y acta extraordinaria.-
a- sra. concha en acta 2 página 1,2.1 indicó que faltaba mayor comunicación y spot de
TV y radio, agregando que existía desconfianza en las consultoras por la experiencia de la
reconversión.-

En página 2 indicó que se hicieron gestiones
con la subdere y comisión de cultura de la cámara de Diputados sobre la ampliación del
polígono.-

En página 3 en los puntos varios en lo relativo
al Plan de salud señaló que la comisión de salud del concejo no sesionó porque algunos de
los concejales estaban ocupados, pero alli se aprobaron las dotaciones sugerida-s por el
servicio de salud.

En página 4 segundo prínafo pidió hacer una
evaluación de los casos miís complicados por su situación económica.
b'- Sr. Ramírez destacó al Alcalde por ser responsable al proteger las arcas fiscales.

En la página 2 señaló que era importante
considerar el impacto social y económico entre los vecinos.-

Sr. Roca aprueba el acta 02 y deja pendiente el

En definitiva se aprueba el asta 2 y se deja

acta extraordinaria.-

pendiente l¿ extraordina¡ia. -

concejales presentes.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

J.-
3.1.- Se da lectura a ord. N' 08-201 7 de 24101/2017 de Asesor Jurídico a través del cual se
solicita requerir el acuerdo del concejo para que se traspase en comodato por 15 años a la
Municipalidad de Lota de parte de la Junta de vecinos ñ. 22 Benjamín squella, propiedad
inscrita a fs. 656 N" 497 del año 2016 a fin de que se realice proy"cto de seáe ,recinal.-

3.2.--,Se someten a la aprobación del concejo las modificaciones presupuestarias que se
detallan, las que se aprueban por la unanimidad de los concejales presentes. Ellas son:
a.- Por M$ 1.089.822 que consta en ord. I I de DAF de lg/01/2017 para proyectos de
inversión PMU, saldos de arrastre 2016;
b.- Por M$ 2.404.836 que consra en ord. 12 de DAF de lgl0l/2017 para adquisición de
terrenos, asistencia técnica y proyectos de inversión anastre 2016, Éondos iubdere, se

ilgorporan los proyectos de revitalización que se estiín ejecutando y los que,ri,in 
"nlicitación.-

c.-_Por M$ 749.977 que consta en ord. l0 de DAF de rgl0l/201'.. para compromisos y
obligaciones con proveedores arrastre 2016.-



3.3.- Se da lectura a carta ingresada con fecha 12 de enero en curso bajo el rol 448 y Memo
02 de 24/0112017 de Jefe de Administración y Finanzas, a través de los cuales se requiere
solicitar el acuerdo del concejo para autorizar a doña Paola Andrea Avila ormeño oara
ocupar Puesto N' 10 ubicado en Callejón Louta, sector Feria.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes.-

3.4.- Se da lectu¡a a ord. l9 de 24/01/2017 de Jefe de Secplan, a través del cual solicita se
requiera el acuerdo del concejo para aprobar los costos de operación y mantención para los
proyectos que postularán al FNDR 2017 que se individualizan:
1.- Construcción Techumbre Feria, Lota por $ 3.561.670.-
2.- Construcción Costanera Playa Blanca por $ 9.792.000.-
3.- Adquisición Ambulancia Cesfam Dr. Sergio Lagos Olave, Lota por $ g.615.665._
4.- Adquisición Clínica Móvil Odontológica, Lota por $ 25.590.923._

concejales presentes.-

4.- No obst¿nte que en las sesiones con audiencias no
autoriza que planteen algunos por parte de los concejales.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

hay puntos varios, Sr. Alcalde

4.1.- Sra. Tamara Concha:
a.- Expresa preocupación como Presidenta de la comisión de Educación del concejo, por
los asistentes de la educación quienes entregaron un Reglamento.

Quiere saber quién será responsable de este
tema como para coordinar.

Sr. Alcalde indica que recibió la propuesta y se
está evaluando por depto. jurídico y equipo técnico de educación._

Concejal solicita se pueda analizar también con
el Concejo.-
b.- Agrupación de comerciantes la unión (ambulantes) con el plan de aguas lluvias no
tienen espacio para vender y quieren tener alguna propuesta como para poder cambiarse.

Podrían usar provisoriamente el boulevard .

Sr. Alcalde dice que efectivamente se trata de
vendedoras históricas y la verdad que el proyecto de aguas lluvias es bastante invasivo,
pero el boulevard no se puede ocupar.-
c.-_Tiene preocupación por informe de contraloría sobre licencias de conducir y horas que
trabajan los médicos en la D. de Tránsito.
d.- También le preocupa el ord.16 de la Directora de control por las obsewaciones de parte
de conhaloría ante los incumplimientos del DAEM en el exámen de cuentas y pufo, u
Comercial Cid.

Le llama la atención a que el DEM no siga
cumpliendo no obstante que ello se lo observa Control.

Administrador Municipal dice que se
canalizaron estas inquietudes y ya fue mandatado el Jefe del DEM._

4.2.- Sr. Iván Roca:
a.- Se debe resolver el tema del Reglamento de uso de las canchas._

Sr. Alcalde indica que ellos recibieron el
borrador y pueden hacer llegar todas las observaciones que tes merezca.
b.- Expresa preocupación por el tema de los pastizales.

Ha visto el trabajo que se está realizando pero
queda mucho por hacer y los incendios se pueden producir en cuálquier momento.

Solicita priorizar los pastizales que se
encuentran cercanos a las casas como por ejemplo al lado del Gimnasiode Lota Alto.
c.- solicita aumentar la dotación de vigilaniia en cementerio dado que hay muchos
reclamos de robos y falta de limpieza.-



4.3.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- Sector playa hay un terreno de ESSBIO en total abandono;
b.- En los Aromos, calle Gabriela Mistral hay unos abuelitos abandonados.
c.- En línea fenea hay pastizales que podrían generar un incendio que atente contra los
locales de la Feria.
d.- En cerro de Fundición también hay maleza;
e.- Focos en Parque Luis se encuentran apagados
f.- Hay dos camiones abandonados en pabellón Inglés y parque Luis
g.- Hay mrás o menos 120 luminarias en mal estado

4.4,- Sr. Cristian Ramírez:
a.- viviendas construidas por Minw, serían entregadas sin contar con el alcantarillado.

La política de Minvu es que para entregar la
vivienda, se cuente con agua potable y alcantarillado.

Hay rebalse de aguas
focos de infección. Esto es en Bannen, pabellón 46.

Vecina presente en la
conobora que hay un foco de hepatitis.

Necesitan el colector hacia la ciímara principal.
Sr. Alcalde dice que visitó la pob. España y

ellos nunca han tenido alcantarillado (122 años).

elaborar el proyecto.-

un requerimiento se lo planteen a é1.-

El se compromete a solicitar al Jefe de Secolan

Pide a los concejales

estado del proyecto.-
Al efecto pide al Jefe de Secplan explique el

servidas y ello genera

sala, reclama por esto y

que cuando identifiquen

en todo caso, no es maloSra. Concha dice que
que esté en conocimiento de todos los conceiales.-

Sra. Concha señala que aparte de ayudar con la
elaboración de un proyecto, cree que hay que demandar a ESSsto com" M;;i;ipio p".
clümto es una empresa que se lucra con la gente.

Secretario Municipal hace presente que son los
vecinos quienes deberian reclamar. Lo que sí podría el Municipio es log.ar un acercamiento
entre las partes.-

Sr. Roca dice que sí se podría hacer una
presentación por cobrarles dineros por un servicio qu" no p.eitun. Hay evidente perjuicio a
particulares.-

4.5.- Sr. Alcalde:
a.- Pide al sr' oyarce acompañar a ver a terreno en playa Blanca y a reunirse con Jefa de
Dideco por el caso de los abuelitos de Villa Los Aromos.
b.- Sobre los desmalezamientos se cuenta con cerca de 2000 trabajadores de los programas,
pero es muy poco el personal para areas verdes, sumado a que hay muchas personaJqua no
quieren trabajar.-

Coordinará una reunión con los dirigentes.
c.- sobre el tema de las luminarias, producto del contrato de cambio de luminaJas de sodio
a led, el Municipio mantiene una deuda con Frontel.

diciembre de20t6presenraron ra ractura r-?;too"r;:"J":ti;rffi;r"J-?tt"'" ¿;ffi;:
medidas del caso.
c.- E^fe^ctivamente le preocupa el tema del cementerio, exceso de robos, destrozos y falta de
esDaclo.-

E¡c. del recinto para ver los probtem", o,!';Ji,?Í"":":fff"ffi:&n:?':T"::1,."j
observado y se está trabajando para salvar ias observaciones._



Por último Administrador Municipal, informa
acerca de las actividades que se desarrollarán durante la semana lotina, donde se bajó el
presupuesto en relación al año pasado y explica que si no pasó para la aprobación del
concejo fue porque los recursos se encontraban disponibles para contratar una productora a
cargo de la realización del evento.-

Sra. Concha igual solicita se les haga llegar una

Con ello se puso término a la reunión, la que
contó con la asistencia de los concejales sra. concha, r. Ramirez, Sr. oyarce y Sr. Roca.
Alcalde y Secretario Municipal titulares.-

copia de las actividades.-

LOTA, ENERO DE2O17,-



1.- Se aprueba comodato por 15 años a la Municipalidad de Lota de parte de la Junta de
Vecinos N' 22 Benjamin Squella;
2.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:
a.- Por MS 1.0&9.822 que consta en Ord. 11 de DAF de 18101/2017 para proyectos de
inversión PMU, saldos de anastre 2016;
b.- Por M$ 2.404.836 que consta en Ord. 12 de DAF de 18/01/2017 para adquisición de
terrenos, asistencia técnica y proyectos de inversión arrastre 2016, Fondos subdere. se
incorporan los proyectos de revitalización que se están ejecutando y los que están en
licitación.-
c.- Por M$ 749.977 que consta en Ord. l0 de DAF de ltl0ll20l7 para compromisos y
obligaciones con proveedores arrastre 2016.-
3.- se aprueba autonzar a doña Paola Andrea Avila ormeño para ocupar puesto No l0
ubicado en Callejón Louta, sector Feria.-
4.- Se aprueban costos de operación y mantención para los proyectos que postularán al
FNDR 201 7 que se individualizan:
1.- Construcción Techumbre Feria, Lota por $ 3.561 .670.-
2.- Construcción Costanera Playa Blanca por $ 9.792.000.-
3.- Adquisición Ambulancia Cesfam Dr. Sergio Lagos Olave, Lota por $ g.615.665._
4.- Adquisición Clínica Móvil Odontológica, Lota por S 25.590923.-
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